

# GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 6 DE AGOSTO DE 1793.

*Petersburgo 10 de Junio.*

**E**l Gran Duque Alexandro, hijo mayor del Gran Duque de Rusia, emprenderá un viage á varias de las principales Cortes de Europa; y hasta su vuelta se suspende la celebracion de su matrimonio con la Princesa de Baden. La hermana segunda de esta se restituirá en breve á Alemania; nuestra Soberana le ha señalado 200 rublos anuales de pension durante su vida.

Ya se hizo á la vela la esquadra de Cronstadt y Revel; la manda el Almirante Tschitschagoff, y se compone de ocho navios de á 100 cañones, otros tantos de 74, tres de 70, y siete de 66, con 9 fragatas y 6 cuters. Baxo las órdenes de dicho xefe mandan las divisiones de estas fuerzas navales el Almirante Kruse, el Vice-Almirante Mussin-Puschkin, y los Contra Almirantes Gibbs, Makarow y Felt. Dícese que 5 ó 6 de dichas naves llevan víveres para un viage largo, y que las otras cruzarán en el Báltico llegando á lo mas hasta Copenhague. — Tambien ha salido la esquadra sutil al mando del Contra-Almirante Federow; consta de 7 fragatas, 50 barcas cañoneras y 5 baterías flotantes. Dirigese ahora á Swenksund; pero se ignora su ulterior destino. De esta esquadrilla se sacó mucha gente para completar las tripulaciones de la esquadra grande, y luego se reemplazó con tropa de artillería.

Mas de 2500 hombres del ejército Polaco se han alistado en las banderas de Rusia; y en esta atencion ha promovido la Emperatriz á Tenientes Generales á quatro caballeros Polacos.

Como se recela sobrevengan algunas dificultades que impidan se consolide con el consentimiento de la Dieta de Grodno la nueva particion de Polonia, han proyectado esta Corte y la de Berlin seguir el exemplo de lo que se practicó en 1773; esto es, establecer para el efecto una delegacion que tratará con sus Ministros independientemente de los Representantes nacionales.

*Var-*

*Varsovia 19 de Junio.*

Se ha restituido de Bialystock á esta Capital S. M. Polaca para asistir á la abertura de la Dieta convocada con el fin de sancionar el segundo repartimiento de este desgraciado pais. El Rey llegó aqui el dia 12, y la Dieta se abrió el 17. No se sabe hasta ahora lo que ha ocurrido en aquella sesion, como tampoco el tiempo que durará esta asamblea: pues sin duda su duracion será proporcional á su mayor ó menor condescendencia.

Ha nombrado la Emperatriz para Gobernador de sus nuevas provincias Polacas, en lugar del General Kretschetnikoff, á Mr. Tutolmin, General y Gobernador que era en Nischnei-Novogrod. Asimismo el Rey de Prusia ha conferido el mando de Dantzick al General Reaumer, y el de Thorn al General Conde de Schwerin.

*Dantzick 18 de Junio.*

Dos navios de línea Rusos, dos fragatas y varios buques menores de la misma nacion han entrado en la rada de Sandham, á corta distancia de Stockolmo, en donde se visitan por las galeras Suecas todas las embarcaciones que salen del puerto de aquella Capital ó se dirigen á él. Causó tal sobresalto la llegada de estas fuerzas navales Rusas, que inmediatamente se envió un correo á Stockolmo, desde donde con esta noticia se expidio otro á Finlandia mandando se despachase desde luego toda la esquadra de galeras y se transfiriese á Stockolmo.

*Colonia 20 de Junio.*

La Convencion de Paris convino finalmente en el cange de prisioneros, á que se opuso mucho tiempo sin que sea fácil averiguar la causa; de este modo nos vemos libres del temor que daban las enfermedades que por su gran número padecian los Franceses detenidos aqui.

Los movimientos de los enemigos han obligado á enviar tropas á Tréveris. Una division de granaderos Imperiales marcha á toda priesa hacia aquella ciudad, en la qual se han dispuesto cuarteles y alojamientos para un cuerpo de 6000 hombres de infanteria y 4 esquadrones de Corazas, que no tardarán en llegar.

Tambien se asegura que el Emperador traerá 14 batallones de granaderos pertenecientes al ejército de reserva. Parte de este cuerpo ha ido á reforzar las tropas empleadas en la defensa de la orilla izquierda del Rhin por el lado del propio Electorado de Tréveris, y del Ducado de Luxémburgo; otra parte del mismo

exér-

ejército aumentará el de los Países Bajos. — Hace 5 dias llegó aquí el batallón de granaderos de Wallis; debía permanecer algun tiempo en esta ciudad; pero al dia siguiente de su venida recibió orden el Teniente Coronel Conde de Wallis de salir inmediatamente con los batallones del Regimiento del mismo nombre y de Ulrich-Kinski: y en efecto se puso en marcha el 17. Otros tres batallones de granaderos, mandados por el General Kinski, y algunos de fusileros, salieron igualmente de aquí para el Electorado de Tréveris.

Se ha verificado la muerte del General Frances Meunier, Comandante del arrabal de Cassel. Por la herida que recibió en una rodilla, en la accion del 7 de Junio, fué preciso cortarle el muslo, y de resultas de esta arriesgada operacion falleció el 13. Dexando aparte los principios y la mala causa que habia abrazado, han hecho sensible su pérdida, aun á sus mismos enemigos, sus conocimientos y su habilidad como Ingeniero, no ménos que sus prendas personales. Los Prusianos le diéron señales de aprecio enviándole los medicamentos y refrescos que podia necesitar durante su enfermedad.

*Coblenza 7 de Julio.*

**E**l 28 del mes anterior llegó aquí un Coronel Austriaco con una escolta militar, despachado del ejército del Príncipe de Cobourg para sacar del castillo de Ehrenbreistein al Ministro y General Frances Bournonville con los 4 Comisarios de la Convencion y demas prisioneros Franceses, y conducirlos á la fortaleza de Egra en Bohemia. Nada se refiere sobre el motivo de esta nueva translacion.

El sitio de Maguncia se ha adelantado mucho estos dias. A mediados del mes último llegaron del Palatinado 1500 labradores para trabajar en las trincheras. Estas se abrieron á presència del Rey de Prusia, en la noche del 18 al 19, sin que los sitiados opusiesen impedimento: de suerte que se executáron las obras con toda felicidad. La parte del ejército aliado que campa delante de Cassel por la derecha del Rhin, dió para ellas cierto número de hombres de cada Regimiento, los quales atravesáron el rio por el puente de Ginsheim. En la misma noche se levantáron 3 baterías de cañones y morteros, que desde entónces no han cesado su fuego contra la plaza. Siguiéron los trabajos con actividad, y el fuego de los sitiadores, que es terrible: pues la obstinacion de los Franceses ha hecho forzoso arruinar la ciudad, si no hay otro medio

dio de rendirla. Casi todos los dias y todas las noches se manifiestan incendios; el 27 de Junio á las 7 de la tarde cayó una bomba sobre la Iglesia de nuestra Señora, que estaba llena de granos y de sal; empezó á arder, y el fuego duró hasta media noche, quedando casi todo el edificio reducido á cenizas. Lo propio sucedió dos dias despues con la Catedral: parte de aquel templo y unas 60 casas inmediatas fuéron consumidas por las llamas; el 30 al anochecer ardiéron varios almacenes. Los sitiadores se hicieron dueños de Weissenau por asalto la noche del 27 de Junio. Los Franceses enviáron el dia 2 un trompeta al General Bischofswerder ofreciendo entregar la plaza con tal que les concediesen salir libremente con su artillería; pero se desechó la proposicion. Aquella noche hicieron una salida de Costhein; en breve se les obligó á retirarse, y casi al mismo tiempo se apoderáron los aliados de la última batería enemiga cerca del reducto de S. Albano. Empezóse á batir en brecha por el lado de este reducto la noche del 4 al 5; tambien se manifestó nuevamente fuego en varios parages de la ciudad en que tienen crecidos almacenes, y en que ántes habian conseguido apagarlo.

Por el lado de Tréveris hay ahora entera seguridad, no obstante de que á orillas del Sare se halla un cuerpo muy crecido de enemigos, cuyos puestos avanzados tienen diarias escaramuzas con los Imperiales. Ya han llegado á los contornos de Tréveris 5 Regimientos de infantería Austriaca y uno de Coraceros, debiendo juntarse allí un ejército Imperial de 16 á 18000 hombres baxo las órdenes del General Francisco Kinski. — Asimismo se refuerza mucho el cuerpo de Mr. Wurmser cerca de Landaw.

*Lóndres 14 de Julio.*

**A**yer se publicó en la Gazeta de la Corte un artículo concebido en los términos siguientes:

„Esta mañana llegó un correo de Gabinete con un pliego del Coronel James Murray, Ayudante general del ejército de S. A. R. el Duque de Yorck, dirigido á Mr. Henrique Dundas, uno de los principales Secretarios de Estado de S. M., cuya copia dice así:

„*Estreux 10 de Julio de 1793.* Tengo la honra de informaros que el Gobernador de Condé ha consentido hoy mismo en rendir su plaza á las fuerzas del Imperio mandadas por el Príncipe de Wirtemberg, que hacia algun tiempo la tenian bloqueada. Las tropas Austriacas deben tomar inmediatamente posesion de las obras

obras exteriores y de la puerta de Turnay. La guarnicion se entregará prisionera de guerra, y saldrá el dia 13. Los demas artículos de la capitulacion no se han arreglado todavía. Esta conquista es de la mayor importancia, atendiendo á que Condé es una de las plazas fuertes de esta frontera, que exíge corta guarnicion para su defensa, domina la navegacion del Escalda, y facilita las demas operaciones. Quedo &c."

Los avisos particulares añaden que el General Chancel, Comandante de aquella ciudad (en la qual estaba reducida la racion diaria de cada hombre á 6 onzas de pan malo, y 2 de carne de caballo) propuso capitular algunos dias ántes, y pidió una suspension de armas por 48 horas. Se le concedió esta el 29 de Junio á las 9 de la mañana, y el Príncipe de Cobourg nombró al Coronel Príncipe de Reus para arreglar los artículos de la capitulacion; pero habiendo Chancel solicitado se le permitiese despachar un correo á la Convencion, y otro á Custine que se hallaba por el lado de Dunquerque: pidiendo igualmente plazo para recibir la respuesta, se le negó todo ello y se rompiéron las conferencias. A instancias del Gobernador volviéron á abrirse; pero propuso tales condiciones que pareció inadmisible: cesaron pues segunda vez las conferencias; finalmente repitió la solicitud de seguirlas, y para ello suspendiéron el fuego los sitiados y los sitiadores. Durante el armisticio se concedió libertad á la guarnicion para pasearse por la explanada.

En Portsmouth entró el dia 21 la fragata Inglesa nombrada *Faetonte*, de 38 cañones, mandada por el Caballero Douglas, con dos presas, que son la fragata *Prompte* de 32 cañones, y un londro de 10. — La mañana anterior habia fondeado en el mismo puerto la fragata *Ninfa* de 36, Capitan Pellew, conduciendo apresada á otra Francesa nombrada *Cleopatra*, que montaba 42 cañones del calibre de 12 y de 18: la artillería de la nuestra es de 9 y de 12. Dióse el combate el 19 por la mañana á la altura de Quessant, siendo muy porfiado por una y otra parte. Los Oficiales Ingleses confiesan que los enemigos se defendieron muy bien. La *Cleopatra* se habia separado algunos dias ántes de otras 5 fragatas que cruzaban para proteger el comercio marítimo de Francia: y habiendo alcanzado á la *Ninfa* se empezó el combate segun todas las reglas. La primera andanada de los Franceses barrió quanto habia en el castillo de proa de la *Ninfa*; pero habiéndose roto por un cañonazo la rueda del timon de la *Cleopatra*, cayó esta

sobre el costado de la Inglesa , cuya tripulacion saltó al instante con gran valor y resolucion al buque enemigo , arrollando quanto encontró por delante. Mas de 70 Franceses perecieron en el abordage ; y el número total de muertos o heridos mortalmente asciende á 90 entre Oficiales y marineros. Su Capitan llamado Mullon , gravemente herido á principios del encuentro , murió ántes de que se arriase la bandera. La arboladura y el velámen de esta fragata fuéron enteramente destrozados ; tambien padeció mucho la Ninfa , en la qual murieron el Contramaestre , 4 Cadetes y otros 21 hombres ; y hubo 2 Oficiales y 20 marineros heridos. La entrada de esta primera presa se celebró en Portsmouth con regocijos públicos , y se ha notado que la Ninfa es tambien una fragata Francesa apresada por la Flora durante la guerra última , en los mismos términos que la Cleopatra. El 23 se dió sepultura á su Capitan en Portsmouth , asistiendo al entierro su Oficialidad. En su atahud se grabó esta inscripcion : „El ciudadano Mullon, muerto en el combate con la Ninfa el 19 de Junio de 1793 , á los 42 años de edad.”

No tardará en dar la vela la esquadra del Almirante Howe, á cuyo bordo se hallan 60 pilotos muy prácticos de las costas de Francia , que han venido para este intento de la isla de Jersey. Se asegura que con estas fuerzas Británicas se juntarán algunos navios de guerra Rusos y 1200 hombres de desembarco , á que acompañarán muchos transportes Ingleses con tropas de tierra.

*Haya 1.º de Julio.*

Se ha sentenciado la causa del Conde Byland , que era Gobernador de Breda quando aquella plaza se entregó á los Franceses. Se le perdona la vida ; pero conducido á las murallas de la misma fortaleza , será degradado á presencia de la guarnicion : luego le pasará el verdugo una espada por encima de la cabeza ; finalmente quedará encerrado por toda su vida en Loeverskeim. Para satisfacer la parte que le corresponde de las costas de la causa , pagará 400 florines de Holanda. Los demas Oficiales implicados en ella han sido castigados segun la gravedad de su delito.

Se han hecho en Amsterdam empréstitos de sumas muy quantiosas ; por cuenta de la Prusia se han tomado 5 millones de florines , por la Rusia 6 , por el Austria 2 , y por los Estados Unidos de América 3 : en todo 16 millones , que pagan 5 por 100 de intereses al año , excepto los Estados Unidos , que ofrecen dar 6 y medio al cabo de 10 años.

*Brusélas 5 de Julio.*

**L**a grandísima cantidad de bombas que los aliados arrojan dia y noche contra Valencienes ha arruinado gran parte de la plaza, que por aquel lado solo presenta un monton de escombros. La torre de S. Nicolas se desplomó, y al caer derribó varias casas. El almacén principal de los sitiados fué últimamente reducido á cenizas por las balas rojas de los sitiadores. Algunas cartas del campamento expresan que varias noches se oyen claramente los lamentos y quejas de dolor de los infelices habitantes de la ciudad. Ya ha empezado á trabajarse en la tercera paralela, despues de coronar á la segunda con su artillería el 30 de Junio por la noche, y siguen con actividad las obras á pesar del vivísimo fuego de los sitiados, que causa bastante daño á los aliados desde que se hallan tan cerca de ellos. La tenaz resistencia que oponen los Franceses se atribuye á los esfuerzos de dos Comisarios de la Convencion, y de algunos Oficiales Austriacos desertores, que están dentro de la plaza y prefieren su total destruccion al riesgo de caer en manos de los Imperiales. En las salidas que hacen los sitiados no consiguen ventaja alguna.

*Ginebra 1º de Julio.*

**P**or mas que se ha esmerado la Convencion de Paris en disminuir y aun ocultar las ventajas que los Realistas de Bretaña han conseguido contra las tropas Nacionales, ha sido al fin forzoso hacerlas públicas para atender á atajarlas, lo qual á la verdad no parece ya factible, como se echará de ver por el resúmen de varias cartas y avisos leídos en dicha Convencion. — Un cuerpo de cazadores del ejército llamado patriota, cuyo quartel general estaba en Doué, se adelantó el 4 de Junio hácia Vihiers, y encontrando á los enemigos se trabó el combate. Acudiéron inmediatamente á sostener á los cazadores tropas de infantería, dragones y Húsares con cañones. Las rodeáron y derrotáron los Realistas, matando al Comandante de dicho cuerpo de cazadores, y cogiéndoles 2 piezas de artillería. El Comandante de otro batallon fué muerto por sus propios soldados. — El dia 8 se presentáron los insurgentes, en número de mas de 1200 hombres, á atacar el campamento de Doué, distante 3 leguas de Saumur. Los puestos avanzados se retiráron despues de una leve resistencia; pero al acercarse á Doué algunos fugitivos gritáron: *sálvese el que pueda*. Bastó esto para que todos huyesen, sin que alcanzasen á detenerlos los esfuerzos del General Menou, que solo llegó para ser testigo de la derrota mas

completa. Al fin se reuniéron luego aquellas tropas en las alturas de Bournan, á media legua de la ciudad: situacion sumamente ventajosa, segun escribian los Comisarios; y para mayor seguridad se formáron allí dos reductos. Mandaba en Doué el General Ligonier, y los mismos Comisarios atribuyen este descalabro á la poca confianza que en él tenian las tropas, por lo qual lo destituyéron del mando, nombrando en su lugar al General Menou. Confiesan que su pérdida fué de 400 hombres, entre 50 que habia en el campamento, con los quales se juntáron posteriormente 30 que defendian á Thouars, por considerar ya imposible conservar aquella ciudad en tales circunstancias, y exigiendo el mayor empeño la defensa de Saumur, cuya pérdida, dicen los Comisarios, seria una grandísima desgracia, pues se verian los enemigos dueños del Loira, y no hallando ya plazas fuertes en su camino, nada les impediria llegar á Paris.— El Marques de Lescure mandaba en el ejército de Gaston. No quisieron estos Generales perder las ventajas que les ofrecia su anterior triunfo. Al mismo tiempo pensaba Menou aprovecharse de la llegada de los voluntarios de Paris mandados por Santerre para atacar desde luego á sus enemigos; pero estos sin darle tiempo de hacer sus disposiciones, le acometiéron repentinamente el dia 9 en las cercanías de Saumur. Las tropas Realistas y sus caudillos peleáron con una intrepidez y un ardor á que no pudo resistir el ejército Convencional. Quedó pues totalmente deshecho, derrotado y disperso: dexó en el campo de batalla 600 hombres, y en poder del vencedor toda su artillería, sus municiones, sus equipages y efectos de campamento. Al General Menou le matáron dos caballos que montaba, y él fué gravemente herido. En quanto al General Santerre huyó con sus voluntarios desde principios de la accion, y costó mucho trabajo hallarle despues de la batalla en el parage en que se habia escondido. Las reliquias del ejército patriota se dividieron en dos trozos: los batallones de Paris se retiráron á Angers, y los demas hácia Tours, á donde acudió el cerbecero Santerre abandonando á los voluntarios que le habia confiado la Ciudad de Paris. El General Menou murió luego de sus heridas.— La conquista del castillo y de la ciudad de Saumur fué el primer fruto que los Realistas sacáron de esta señalada ventaja, pero nó el único. Sus progresos despues de la victoria, han sido tan rápidos como aquella fué importante por sí sola, segun lo testifica la Gazeta nacional de Francia del 17 de Junio, que dice: „Varios informes

mes que hemos recibido, y á los quales podemos dar crédito, contestan en que las tropas de Gaston se han apoderado de Angers y Rennes. El Ayuntamiento de esta última ciudad despachó un correo á San Maló pidiendo socorros; pero se los negaron." Con efecto los avisos particulares expresan que el ejército de aquel General amenazaba á Angers, Nántes y Rennes, y que probablemente estas tres ciudades se hallaban ya en manos de los Realistas; y aun añaden que Gaston está en camino contra Paris, habiéndosele juntado muchas tropas del ejército de Santerre, que desertaron de las banderas nacionales. A fin de que parezcan ménos extraños estos grandes triunfos, se ha propagado la voz de que el ejército Realista se compone de 15000 combatientes.

*Lisboa 23 de Julio.*

**E**l 14 de este mes entraron aquí 3 embarcaciones procedentes de la isla de S. Miguel sobre la costa de Africa: las 2 traian bandera Berberisca, y la otra se habia fletado en la isla de la Madera en lugar de una que naufragó allí. A bordo de estos buques se hallan varias Princesas Marroquies, 2 de ellas viudas del Emperador difunto, que celebró el tratado con Portugal; 2 mugeres de un hijo de este; 3 hijas y 2 hijos de este último; 11 damas del mismo, habiendo muerto otra en dicha isla de S. Miguel; la viuda de un hermano de dicho Príncipe; 49 criadas de varias clases, sin contar otras 11 mugeres de criados; un Secretario, un Arraez, 12 eunucos negros, y algunos esclavos. Las Princesas no han querido baxar á tierra sin embargo de las instancias de este Gobierno para que desembarcasen mientras se componen sus embarcaciones, ó se les dispone otra mas cómoda. Han respondido que acostumbradas al movimiento de las naves, temen volver á marearse si están algunos dias en tierra. Entre tanto se les da de los almacenes Reales quanto necesitan. Se recatan tanto de las gentes que ni el Capitan de su nave las ha visto todavía no obstante de haber sido tan larga la navegacion. Luego se sabrá la causa de su viage, que parece resulta de la situacion actual del Reyno de Marruécos.

En la feligresía de Villanova de Foz-Côa murió el 16 de Junio una viuda llamada María Lopez en edad de 119 años. Conservó caval su juicio hasta su último instante, con una vista tan perspicaz que á grande distancia distinguia las personas. Dexa nietos, viznietos y tataranietos. Entre varias particularidades de su vida, se cita la de haber ayunado la mayor parte de la última quaresma y todos los Viérnes de Marzo á pan y agua. La

vispera de su muerte, quando la lleváron de comer, dixo que por ser Sábado queria ayunar á la Virgen, y con efecto así lo cumplió.

*Leon 25 de Julio.*

**P**or la Compañía de los Sres. Cortés y Hermosino, de este comercio, se ha establecido aquí de un año á esta parte una fábrica de harina, en que se benefician las de primera suerte ó flor, y las de segunda y tercera, con tal cuidado y esmero que las porciones con que ha surtido á este pueblo, á sus montañas, Galicia y Asturias, han merecido general aceptación no ménos por su buena calidad en sus respectivas clases, que por su equitativo precio, segun lo permiten las circunstancias del tiempo. Vende asimismo los salvados en esta ciudad, cuyos compradores consiguen mucho beneficio en dicho establecimiento, como tambien los cosecheros en el despacho y salida de sus trigos con ventaja de la agricultura. Siendo este pueblo de los últimos de Campos hácia el mar y puertos de Asturias y Galicia, y un gran mercado de granos, con abundancia de riberas, y 52 casas-molinos sobre ellas con duplicadas y triplicadas piedras y ruedas para el laboreo de dichas harinas de consumo y comercio, puede esta nueva fábrica adquirir muchos aumentos y ser de la mayor utilidad si llega al grado de perfeccion que exigen las de esta naturaleza; á lo qual contribuirá la venta y consumo de sus harinas, así para las provincias inmediatas como para la América, prefiriéndolas á las extrangeras los que se dedican á este comercio.

*Madrid 6 de Agosto.*

**S.** M. se ha servido nombrar para un Beneficio simple servidero de la Parroquial de S. Salvador de la villa de Cifuentes, Obispado de Sigüenza, á D. Vicente Peña Recuenco; y para otro tambien servidero de la misma á D. Juan Romualdo de Roxas.

En el Regimiento de Reales Guardias Españolas se ha dignado promover el Rey á Capitan al primer Ayudante mayor Don Antonio García Conde: á primer Ayudante mayor al segundo D. Vicente Arroyo: á segundos Ayudantes á los segundos Tenientes D. Antonio Garcés y D. Carlos de Velasco: á segundo Teniente de granaderos al de fusileros D. Rafael Dusay: á segundos Tenientes á D. Joaquín Carroz, Alférez de fusileros, y Don Miguel de Urbina, de granaderos: á Alférez de granaderos al de fusileros D. Joseph de la Torre; y á Alféreces á los Cadetes Don Bernabé Rapun y D. Francisco de Paula Zapata.

*Con-*

*Continúan las ofertas hechas á S. M.*

- D. Isidro Vicente Yañez, Alcalde mayor de Llerena, 100 ducados anuales.
- D. Márcos Alonso Monillas, Presbítero en Alázar, 200 pesos en efectivo, un caballo, y su persona para servir de Capellan en el ejército.
- El Conde de Montegil, de Xerez de la Frontera, además de haber ofrecido con otros Caballeros de la misma ciudad su persona y bienes, 40 ducados anuales durante la guerra.
- D. Antonio María Gallego, Presbítero en Baeza, 300 rs. anuales durante la guerra, y su persona para servir de Capellan en el ejército.
- D. Joseph Perez de Gaona, Beneficiado en Competa, 10 rs. anuales mientras dure la guerra.
- D. Gaspar Agüado, vecino de Xerez de la Frontera, 100 arrobas de vino al año durante la guerra, y 2 rs. diarios á cada una de las madres de 2 voluntarios que se han alistado.
- D. Andres de Arismendi, estanquero en Constantina, 100 ducados anuales.
- D. Joseph Sanchez Moreno, Beneficiado en la Parroquial de Alcalá del Rio, 30 rs. anuales que le produce su Beneficio, y su persona para servir de Capellan en el ejército.
- D. Joseph Joachín de Arriazu, de Ablitas, 340 rs. que goza anualmente.
- D. Juan Vives y Tuig, Abogado en Barcelona, 300 rs. anuales durante la guerra, y su persona.
- D. Joseph María de Lila y Fantoni, segundo Teniente de Reales Guardias de infantería en S. Fernando de Figueras, 30 rs. anuales para ayuda de mantener 3 soldados, y los alimentos que su padre le tiene señalados, durante la guerra.
- D. Antonio Eiage Coronel, Alférez de caballería retirado, Regidor perpetuo de Motril, su persona y bienes, y 3 rs. diarios.
- D. Juan Antonio Heredia, Presbítero en Alcalá de los Gazules, 20 ducados anuales que goza de sueldo.
- D. Joachín de Uribe y Lomelin, Regidor perpetuo de Antequera, 1500 rs. anuales durante la guerra.
- D. Domingo Antonio Saenz de Texada, de Alcalá la Real, 50 ducados anuales.

D.

- D. Francisco Contreras , de la misma , igual cantidad por el mismo tiempo.
- D. Juan Pedro Borda , comerciante en Arahál , 200 ducados anuales para mantener 2 soldados por el tiempo que dure la guerra.
- D. Andrés Hernandez Pozoblanco , de Alcalá la Real , 2200 rs. en efectivo por una vez , y 300 anuales durante la guerra.
- D. Rafael Valiente , Fiel de carnicerías y estancos de Baza , un real diario de 7 y medio que goza , empezando á hacer la entrega en aquella Tesorería desde 1.º de Abril.
- D. Antonio Lopez Nieto , de Alcalá la Real , 150 ducados anuales.
- D. Joseph Sanchez del Barco y Barnés , Cura Párroco de Castril de la Peña , 100 ducados al año durante la guerra , y animar á sus feligreses á que se alistén para el ejército.
- D. Christóbal Antonio Navarro , de Valencia del Ventoso , 400 ducados anuales , y continuar socorriendo diariamente con el pan á las mugeres de algunos milicianos del pueblo.
- D. Joachín de Paz y Valcarcel , Guardia de Corps retirado en Murcia , su sueldo por el tiempo de la guerra.
- D. Fernando de Medina , Teniente de Caballería retirado , y Administrador de la renta de Tabaco en Llerena , 110 rs. que goza de sueldo por toda su vida.
- D. Francisco Bernabé Tortosa , de Vallada , 60 rs. anuales.
- D. Manuel de Larramendi , de Lerin , 100 pesos al año durante la guerra.
- D. Antonio Joseph Gonzalez , de Bogarra , los sueldos que goza de Alferez mayor , y Juez interventor del pósito de dicha villa.
- D. Bernabé Dominguez Caro , Presbítero en Paterna del Campo , 600 rs. anuales.
- D. Felipe Gonzalez de Castejon , en Tudela de Navarra , las rentas que goza su hijo D. Francisco Xavier , Canónigo y Maestrescuela de la misma.
- D. Alexo de Artiz Zetina , recaudador de frutos decimales en Villanueva , 100 rs. de gratificación á cada mozo que se aliste , y 300 anuales durante la guerra para sobre prest de un soldado.
- D. Estéban Pasqual y D. Pedro Pasqual , boticarios en Badalona y S. Andres de Palomar , contribuir con los medicamentos y auxílios de sus boticas que puedan necesitar los soldados que

pasen ó se hallen enfermos en dichos pueblos.

D. Gines Torrente Herrero, Procurador Síndico general de Calasparra, 2 rs. diarios á cada uno de los 12 mozos que se alistaron en el pueblo hasta que salieron de él.

D. Francisco Pasqual Orozco, Regidor perpetuo de la misma, 50 rs. de gratificacion á cada voluntario, y 2 rs. diarios hasta su salida del pueblo.

D. Pedro Sandalio Barroso, Maestro de primeras letras en Rome-ral, la tercera parte del sueldo que goza.

D. Diego Muñoz de Alcalá, Presbítero en Utrera, mantener 2 soldados en campaña con arreglo á ordenanza.

D. Juan Francisco de la Cagiga, vecino de la isla de Leon, poner un soldado armado en el ejército, y un real diario para ayuda de su manutencion, despues de haber dado una porcion de vestidos á la marinería de la Real Armada.

D. Felipe de la Peña, Médico titular en el Puerto de Sta. María, 4 rs. diarios durante la guerra.

La Hermandad de Santo Domingo de Guzman de Ubeda, 100 ducados en efectivo, y sus oraciones.

D. Joseph de Ortega y Rengel, Regidor perpetuo de Málaga, 100 rs. anuales durante la guerra.

D. Manuel Joseph de Vera, vecino de Baeza, 100 rs. al año.

D. Vicente Talens de la Riva, y Doña María Antonia Selma, su muger, de Valencia, 100 rs. anuales.

D. Benito Menendez Caliero, Ministro de descargas de la renta de Salinas en Muros, 2 rs. diarios durante la guerra.

D. Alonso Agraz y Nuñez, Abogado y vecino de Albacete, 100 ducados anuales.

D. Joseph Calvo de Vidal, Canónigo Doctoral en Córdoba, 35 fanegas de trigo cada año.

Doña Mariana del Campo Calderon, vecina de Herrera, 500 rs. anuales.

D. Juan Prieto Tirado y Alvarez, Alcalde mayor en San Juan del Puerto, 150 ducados que goza de sueldo.

D. Manuel Plaza Tapia, fabricante de paños en Astudillo, una onza de oro de gratificacion á cada mozo que se aliste en el pueblo, y mantenerlos hasta que se incorporen en la capital de la provincia.

El Conde de Humanes, Teniente Coronel del Regimiento pro-

vincial de Jaen, el sueldo que le pertenece por su empleo: y su muger socorrer con pan y prest á 6 soldados durante la guerra.

D. Pedro Alcántara de la Oliva, Teniente de Cura en Beas de Segura, 8 rs. mensuales durante la guerra, y celebrar una Misa todas las semanas por el feliz éxito de las armas.

D. Francisco Monreal, de Baza, el valor de unas casas que posee en la ciudad de Badajoz, que será de 200 rs.

D. Márcos Vivas, vocal mas antiguo del Ayuntamiento de Algeciras, 100 rs. anuales, y las rentas de una huerta que posee.

D. Antonio Francisco Vazquez, vecino de Adra, 500 ducados anuales.

D. Joseph de Novoa, Presbítero en S. Julian de Osedo, 100 ducados al año.

D. Francisco Montes Vigil, Regidor perpetuo de Villaviciosa, 300 rs. anuales, y 100 árboles para la construccion de navios.

D. Fernando Coronel y Zayas, vecino de Consuegra, 300 ducados al año para 3 soldados.

El Baron de Castellnou de Monsech, en Balaguer, ademas de una onza de oro de gratificacion á cada mozo que se aliste para el ejército, otra para reclutar 2 mozos, una anual durante la guerra, y una casa que posee.

D. Rafael Pano Infanzon, vecino de Monzon, 5 rs. diarios durante la guerra.

D. Andres Francisco Zurillo, de la Puebla de los Infantes 2 rs. diarios.

D. Vicente de Oteo Paredes, Prebendado en la Iglesia Colegial de Valpuesta, 10 pesos.

Manuel Bravo, Alcalde del Paular; Jorge Lángarica, Joseph Sanchez, Cirujano del Monasterio de Santa María, y los Mayordomos seglares de sus grangas, 4697 rs. en efectivo.

D. Manuel de Recasci y Velez, Oficial 3º de la Contaduría de Propios de Zaragoza, la quarta parte de su sueldo.

D. Joseph Sanchez Figueroa, Maestrante de Ronda, vecino de Málaga, ademas de los 1500 rs. que tiene ofrecidos anualmente, 2 rs. diarios á las mugeres de cada uno de los voluntarios que se alisten en el lugar de Pizarra.

D. Cándido Francisco de Girona, Administrador de Tabaco en Zorita, 10 rs. mensuales durante la guerra.

Por Real Cédula de 2 de Agosto del presente año se ha servido S. M. conceder á la Ciudad de Antequera facultad para que pueda tener una feria el día 20 del referido mes de Agosto de cada un año, y empezará á celebrarla en el corriente.

Ante el Sr. D. Pedro Gonzalez Calderon, del Consejo de S. M., Teniente Corregidor de esta villa, y Escribanía del número de Don Manuel de Velo y Arce, se hallan pendientes los autos de ocurrencia de acreedores á los bienes y caudal de D. Juan Bautista y D. Joseph Lorenzo Duclós, del comercio en la ciudad de Zaragoza. Los que tengan derecho á dichos bienes acudirán á exponerlo y pedir lo que les corresponda, en el término de 30 días, a dicho Sr. Juez y citada Escribanía de D. Manuel de Velo.

Derecho marítimo y naval, ó tratado de los negocios marítimos y del comercio; traducido del inglés al castellano. Acudirán los subscriptores á recoger el tomo 2.º á las Librerías donde hayan suscrito, y en Madrid se hallará venal juntamente con el 1.º en las de Luna, calle de la Montera, y de Escribano, calle de las Carretas. El tomo 3.º está en prensa, y luego se dará principio al 4.º y último que se añade por vía de apéndice, y es un tratado excelente del comercio de las naciones neutrales en tiempo de guerra.

Tratado de la Iglesia de Jesuchristo, por D. Félix Amat, Canónigo Magistral de Tarragona. Esta obra se dirige á facilitar el conocimiento, y fomentar la veneracion y el amor á la Iglesia. A este fin se refiere su historia, desvaneciendo las calumnias de sus enemigos, y haciendo ver que su establecimiento y su conservacion exceden el poder de los hombres, y demuestran que es obra de Dios; se explican sus dogmas, leyes y costumbres con bastante extension para precaver á los fieles de toda suerte de errores. Se va á publicar la parte principal de esta obra, que en quatro tomos en 4.º comprehende el modo con que Dios preparó á los pueblos Judayco y gentil para el establecimiento de la Iglesia, los exemplos, milagros y doctrina con que Jesuchristo la plantó, y los Apóstoles la propagaron: las persecuciones que en sus primeros siglos sufrió de los Judios, de las potestades de la tierra, de los filósofos y de los hereges, y lo demas concerniente al conocimiento de la Iglesia hasta la paz de Constantino. El tomo 1.º se hallará en casa de Quiroga, calle de la Concepcion, y de Piferrer, calle de las Carretas; por ahora solo se venderá á los que adelanten el precio del 2.º, y así sucesivamente el 3.º y 4.º, que se publicarán uno cada mes.

Regla primera de la gloriosa Madre Sta. Clara, y estatutos y constituciones de las Monjas Capuchinas: tercera edicion. Se hallará en la Librería de Goveo, calle de la Gorguera.

Constituciones de las Monjas de la Orden de Sto. Domingo. Se hallarán en la Librería de Mafeo, carrera de S. Gerónimo; y en la Imprenta de Roman, plazuela de Sta. Catalina de los Donados.

**Diversidades morales ó entretenimientos de la razon, traducidos del frances por D. Antonio Montoro y Sta. Coloma: un tomo en 8º. Véndese en la Librería de Escribano, frente á la Imprenta Real; en donde tambien se hallará el Relox espiritual para tener á Dios presente en toda hora que compuso el Ilmo. Sr. D. Fr. Joseph de San Antonio, Arzobispo de Charcas,**

**Verdadero maná del alma: un tomo en 8º. Contiene 31 dias, en cada uno de los quales hallarán las personas religiosas que desean aprovechar en la virtud, y tambien las almas que despues de haber ofendido á Dios quieren volver á su amistad, los medios mas faciles y oportunos. Apenas hay palabra que no sea de la sagrada Escritura; y por medio de su conversacion con Dios se dispone maravillosamente el alma para ántes de recibir la sagrada Comunion, y dar despues las debidas gracias. Véndese en pergamino á 5 rs., y en pasta á 6, en las Librerías de Ortega, frente al Coliseo de la Cruz; de Barco, carrera de S. Gerónimo; y de Castillo, frente á S. Felipe el Real.**

**Historia del nuevo mundo, por D. Juan Bautista Muñoz: tomo 1º en 4º mayor, con un buen retrato del Almirante D. Christobal Colon, y un mapa: obra en que se trabaja muchos años hace por comision Real con todo el aparato de documentos que ha sido posible hallar en bibliotecas y archivos, á fin de acrisolar los hechos y poner en clara luz la verdad exácta. Véndese en casa de Baylo, calle de las Carretas.**

**Nuevos planos geométricos exáctos de la ciudad de Perpignan y su ciudadela en láminas finas, grabadas por D. Manuel Peleguer, y precedidas de una descripcion histórico-geográfica de dicha ciudad, su fundacion, situacion, número de casas y de Iglesias, descripcion de su Catedral, sus privilegios y vestiduras que usaban los Canónigos: puertas y paseos, antigüedades é inscripciones, Cabildo secular, Conventos que tenia, explicacion de las obras interiores y exteriores de su ciudadela, fosos, puentes dobles para las salidas en tiempo de guerra &c.; un quaderno de tres pliegos. Se hallará á 5 rs, en casa de Hurtado, calle de las Carretas; y en Valencia en varias Librerías.**

**Nueva perspectiva del castillo de Bellegarde en su último sitio por las armas Españolas, con parte de los campamentos y baterías de la Junquera, Coll de Portell y Pertus, dibuxado por el natural, y grabado en limina fina, con la explicacion para inteligencia de los curiosos. Véndese á 3 rs, en la Librería de Hurtado, calle de las Carretas; y en Valencia en el Despacho principal del Diario.**

**Plan de la villa y puerto de Colliuvre, en el Rosellon. Véndese en las Librerías de Escribano, calle de las Carretas; de Quiroga, calle de la Concepcion; y de Lopez, plazuela de Sto. Domingo. En las mismas se hallará la estampa que representa la valerosa accion que hizo el tambor del Regimiento de Pavía en Elna del Rosellon,**